

HERALDO DE ZAMORA

Siglo II

Año XXIV

DIARIO DE INFORMACIÓN, POLÍTICO E INDEPENDIENTE

Franqueo concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

NUMERO 6.809

Suscripción: Capital, un mes . . . 1,25
Provincias, trimestre . . . 4,00
Portugal, . . . 5,00
República Argentina año, \$ 20 m. n.
Pago anticipado.
Para el extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX la pluma vence a la espada.

Miércoles 18 de Diciembre de 1918.

DIRECCION Y ADMINISTRACION: SANTA CLARA 55

TELÉFONO NÚM 54

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS: Cuarta plana . . . 0,05 pts.
Primera . . . 0,15
Precio de línea: Primera . . . 0,50
e inserción: Reclamos y gacetas, 0,35
Remitidos, comitados y escuelas a precios convencionales

LA CASA RUEDA

FUNDADA EN 1840

ofrece su nuevo establecimiento mercantil calle Santa Clara, 23 a sus favorecedores.

CRÓNICA

A LA VIEJA USANZA

La Academia Española anuncia el concurso para el premio a la virtud. Norecuerdo quien instituyó esa fundación, pero aún desconociendo la persona es de toda justicia rendir homenaje a su memoria. Con ese premio se recompensan los actos de abnegación llevados a cabo con espíritu de sacrificios; se recompensan los hechos de desinterés humilde o de lealtad silenciosa, es decir de cuanto redunde en honor de las manifestaciones de los más nobles y legítimos sentimientos humanos.

Con ese premio se ha recompensado la consecuencia de algunos servidores que han desollado por su lealtad, su honradez y en muchos casos su abnegación sin límites.

Téngase en cuenta que también la grandeza de España premia anualmente a los viejos servidores de sus casas señoriales.

He aquí un tema que se presta a largas y acaso profundas meditaciones y a la vez a reposados comentarios. En el vaiven transformador e igualitario de los tiempos, que hace que las costumbres sufran un cambio continuo, la servidumbre doméstica no ha podido escapar a ese impulso de renovación que la ha hecho salir de sus antiguos cauces y perder casi por completo, el carácter un tanto familiar que tuvo en tiempos todavía no muy remotos.

La servidumbre es en la actualidad algo móvil, inconstante, que fluye y refluye en las ciudades como un oleaje del mar. Va pasando sin hacer descanso y se marcha sin dejar huella, salvo la de una deshonestedad imperdonable o de un mal recuerdo. No echa raíces, ni la de una gratitud y mucho menos la de un afecto. Se ha querido desvincular a la servidumbre doméstica y en vez de mejorarla se la ha empeorado y en lugar de beneficiarla se la ha causado un enorme perjuicio con eso que pudiéramos llamar su «desentimentalización». Se la ha quitado su virtud primordial de antaño, que era el cariño para infundir un estímulo más activo pero más deleznable que es el interés. Cobra sus servicios en dinero, cuando antes los cobraba también en moneda y de añadidura en afecto.

Elcriado a la antigua usanza no se consideraba un siervo si no que, en el fondo se consideraba y no sin razón, como formando parte de la casa y de la familia a que servía.

El velaba por el lustre y el honor

de los señores, cuidaba de los intereses que se le recomendaban como si fuesen patrimonio propio. En su rudo trabajo más eran las satisfacciones espirituales que la pesadumbre producida por el esfuerzo corporal. No fué un milagro entonces, ni acaso se estimara como una virtud por ser cosa corriente, arriesgarlo todo, salario, tranquilidad, salud, todo, incluso la vida, por prestar un servicio no por lucro, sino como un imperativo del deber y es muy posible que a su modo también del honor.

Tal vez muchos recuerden las páginas admirables de «Misericordia», una de las obras mejores, por más viva y más humana, de nuestro Galdós. Si la recuerdan no habrán olvidado aquella figura, verdaderamente angélica, de la protagonista, aquella criada, vieja, humilde, cariñosa hasta el sacrificio, abnegada hasta el heroísmo que todas las mañanas va a tender su mano de mendiga a la puerta de la iglesia de San Sebastián, una de las iglesias madrileñas más típicas, y luego, disimuladamente con mil engaños, con sublimes mentiras, entrega el producto de las limosnas a su antigua ama que ha venido tan a menos, que solo conserva la fantasía de su rasgo y que gracias a la silenciosa ayuda de la fiel doméstica puede continuar comiendo y de añadidura viviendo en la grata ilusión de que no pasaron sus días de modesto esplendor al verjengañadas las realidades dolorosas y las miserias de cada día.

Esos tipos de servidores a la antigua usanza son muy raros. De ahí que se premie a los contados ejemplares que todavía subsisten, pero que tienden rápidamente a desaparecer. Ellos formaban algo así como una casta, eran entonces legión. Las virtudes se transmitían de padres a hijos vinculándose los puestos pero también los afectos y las lealtades.

Inspiraban plena confianza porque eran la honradez en su punto y representaban el desinterés; más ilimitado, justo era que, al morir se les llorara con llanto de corazón, pues la gratitud liga también con vínculos sentimentales e indestructibles.

Morían en la paz del Señor y en el cariño de los señores, sin tener como ahora ocurre, que demandar un puesto en un asilo para la vejez, o para morir solicitar un frío lecho y un número en el rincón de un hospital.

ANGEL GUERRA.

el Consejo, lo manifieste utilizando las columnas de este diario, en obsequio a tantos asociados que estamos sin verdadera brújula ante tales contradicciones.

Practicará un buen servicio el que esto hiciere, que merecerá la gratitud y el aplauso de aquellos a quien tanto nos interesa aclarar este asunto,—de si debemos o no pagar la derrama—que según la Prensa no procedía y por mis recientes noticias en la casa central, he podido comprobar que dicha derrama se está cobrando, señalando el plazo que antes indico para eliminar de la Asociación a los que no la abonen.

¿Se puede llegar a esto, y debemos conformarnos con que solo se nos devuelvan nuestros respectivos aportes; teniendo en cuenta que estos han producido sus intereses, aparte de las cantidades ingresadas por bajas y demás?

He aquí el punto que es necesario aclarar.

ANGEL AVILÉS.

Fuentesauco 16-12-1918.

MENUDENCIAS

COPLAS

Cual es el ladrón mayor:
el que roba en un camino
o el que es acaparador...?

«En la mar se crían peces
y en la orilla caracoles»;
y en el hispano solar
bandas de acaparadores.

«Me lo decía mi madre:
No hay un ladrón más odioso
que el sujeto que acapare.

Que no retorne al Congreso
la mesnada de Cambó;
pues sólo es para españoles
el Parlamento español.

«En el carro de los muertos
ayer pasó junto a mí».
Llevaba una «Lliga» fuera,
por ella le conocí.»

Por los ojos de mi cara
yo te juro «que antes que eso»
España no será España.

De que logró sus deseos,
por otra me abandonó;
se portó conmigo igual
que con España Cambó.

Combate la autonomía;
execra el separatismo,
y en aquel instante mismo
se declara minoría.

Un gran discurso de Maura,
del cual, el que más entienda,
no entenderá una palabra.

Pienso mil veces al día
si después de lo pasado
habrá Cambó renunciado
a cobrar la cesantía.

EMILIO MATO.

RAPIDA

La lotería.

Estamos en la época del año en que la fiebre por la Lotería se desarrolla en España con más celeridad que una epidemia.

Poderosos y esclavos, grandes y chicos, ricos y pobres, hombres, mujeres y niños, están atacados de la enfermedad y no hay en la farmacopea ningún remedio para atenuarla. Sabemos que la suerte mima a los menos y, sin embargo, los más, con una candidez rayana en la imbecilidad, vamos a depositar nuestros ahorros en las arcas del Tesoro, a cambio de un trocito de papel que sabemos casi positivamente que no nos sirve para nada.

La esperanza es algo sublime sin lo que la vida no tendría apenas atractivo.

Y esta esperanza se acrecienta cuando soñamos la vida es sueño—que la veleidosa Fortuna puede encapricharse de nosotros. Que el capricho sea pasajero, breve, es lo de menos. Lo de más es que durante el espacio de tiempo que seamos sus favoritos nos colme de bienes que aunque terrenales no deben estar de sobra en este valle de lágrimas.

Detrás del gordo van a la hora de ahora todos los españoles.

Quien más, quien menos, todos confiamos en la Lotería más que en el esfuerzo de nuestro trabajo para librarnos de la miseria. Y así resulta que con el amargo despertar de la realidad adversa, nos encontramos sin unas pesetas que nos son imprescindibles para atender perentorias necesidades. Y luego renegamos de la suerte y hacemos números—pocos por cierto—de lo que podríamos haber hecho con el dinero perdido.

Claro que aunque llevando la seguridad de esa pérdida, no se podrán evitar las ilusiones que durante un mes hayamos alimentado.

La lechera de la fábula no hacía cálculos apenas, en comparación de los realizados por los jugadores a la Lotería.

La mayor parte de los solteros se casan... imaginariamente, claro está; los cazados adquieren muebles nuevos, obsequian a sus mujercitas con lindos collares de perlas; adquieren un automóvil para pasearse en él dando envidia a los demás mortales y convierten sus viviendas en sendos bazares de juguetes para sus niños...

Luego, al despertar, la prosa de la vida, llena de privaciones, echa por tierra nuestras esperanzas, no para perderse, sino para sembrarse.

Después, a la jugada siguiente, vuelve la esperanza a ser la flor espléndida y hermosa que halaga acariadora nuestros sentidos, para hacernos caer en la tentación.

Y así siempre, sin que por una vez siquiera la suerte se digné concedernos sus favores, lo cual casi lo celebramos, porque motivaría que perdiésemos la virtud del trabajo que es una de las pocas que nos quedan. Porque pensaríamos como los ricos que el trabajar es de brutos...

Ego.

Revista anual.

Se recuerda a todos los individuos sujetos al servicio militar, hayan o no servido en filas, la obligación que tienen de presentarse en esta Zona de Reclutamiento, provistos de sus pases o cartillas correspondiente, para pasar la revista anual, teniendo en cuenta que la referida revista termina en fin del presente mes y el que dejare de verificarlo, quedará sujeto a la responsabilidad a que haya lugar.

INVOLUCRANDO ORDENES

No presumía tuviera necesidad de ocuparme nuevamente del cementerio de Castroverde de Campos: pero por poner las cosas claras para que el señor gobernador lo sepa, para que se enteren cuantos aman la verdad de los hechos y que todos juzguen a las autoridades que padecemos, ahí van unos renglones.

Con fecha 1.º del mes anterior, ordenaba el señor gobernador al alcalde de este pueblo: que en vista de las malas condiciones del cementerio denunciado, según informe de la Junta de Sanidad, se atuviera a las Reales ordenes de 17 de Febrero de 1886 y 16 de Julio de 1888. Y que la higiene demandaba poner el cementerio en condiciones que no constituyera un peligro, no autorizando el ensanche, que contra la voluntad de los habitantes de este pueblo y a expensas de éstos, habían proyectado entre dos o tres cacicuelos; y que se habilitara un local para enterramientos, entretanto no se constituía una nueva «Necrópolis».

A pesar de tales ordenes, es aún hoy el día que no se han levantado las tapias derruidas, ni se ha habilitado sitio para enterramientos, ni se ve hagan nada en consecuencia con esas disposiciones.

«Esto se puede tolerar? creo que no, por dignidad, por humanidad y por un imperativo de justicia; y para que aprendan los que involucrandos ordenes tan racionales y justas, alardean de ríezuelos, se les debe imponer un correctivo, no monetario, puesto que encogidos de hombros dicen que el Municipio es el pagano, sino el procesamiento, por contraventores e ineptos, para separarlos de esa manera de directores de la farándula municipal.

Por haberse tenido en cuenta en ese Gobierno civil de la provincia

muestra quejas, no hemos tenido necesidad de recurrir al ministro de la Gobernación y creo plenamente que no tendremos necesidad de hacerlo, puesto que el señor gobernador nos dará una vez más prueba de inflexibilidad; al descubrir las malévolas intenciones de esta gente indómita, que no admite jerarquías.

El día 20 del pasado, se ordenaba nuevamente a este señor alcalde y con mayor apremio, se cumplirían los acuerdos de aquel Gobierno y que la clausura del cementerio fuera inmediata; y en lugar de reunirse los mangoneadores para poner en ejecución dichas ordenes lo hicieron para despellejarnos sin consideración ni reserva alguna.

Dos días después se murieron dos personas y ya el señor gobernador sabrá lo que sucedió, por una denuncia que un habitante de este pueblo formuló ante dicha autoridad.

En ella, se le decía, que el cementerio estaba clausurado, lugar sin habilitar, y que las autoridades se hacían el sudeo, y que el señor alcalde se había ausentado sin haber hecho entrega del mando.

A su regreso y no sabemos si por casualidad o a petición suya, temeroso quizá, puesto que sabía había obrado mal, liándose la manta a la cabeza, le acompañaba una pareja de la guardia civil. Con todo esto se excitaron más los ánimos y ellos quisieron aprovechar la marejada para promover un tumulto en contra de los denunciantes y del señor gobernador que según ellos enviaba ordenes draconianas. Con la habilitación de un lugar destinado a coeders del abono, para enterramientos en el momento preciso en que había que dar sepultura a los cadáveres habidos ese día, lograron en parte realizar la combinación, con objeto de esquivar la responsabilidad, echándose a unos pocos incautos, que en semi-manifestación llegaron a la Alcaldía.

Desde ese día se continuó enterrando en dicho cementerio y no sabemos si de ello tiene conocimiento el señor gobernador, pues estamos seguros de que en cuanto se entere de ello sabrá hacer un escarmiento en esta ocasión para que sus ordenes no sean contravenidas: En fin una vergüenza, que un alcalde no respete a su superior no es edificante en un pueblo.

ANTONIO G. VICENTE.

Castroverde, Diciembre 1918.

COSAS DEL DIA

Dialogo de todos los días.

En la estación de Zamora.
—Señor jefe de la línea, de Medina. ¿Me quiere hacer el obsequio de decir a qué hora llega el correo de las 8:40?

El jefe, malhumorado, no contesta, suponiendo que la pregunta la hace el baturro del cuento.

Nosotros, ya nos vamos explicando estos retrasos diarios. La Compañía explotadora es catalana y es más autónoma que Cambó.

Por eso entra y sale cuando le da la gana, sin respecto a horarios, a público, a leyes ni a Reglamentos.
¡Viva la autonomía!

Comisión provincial

En la sesión última celebrada por la Comisión permanente de la Diputación provincial se tomaron los siguientes acuerdos:

Señalar los días 21 y 28 del actual para celebrar sesión a las tres de la tarde.

Celebrar segunda subasta para adquirir pan y artículos de consumo para el Hospital de Toro, ternera y vaca para el de Benavente, señalada los días 30 y 31 de los corrientes a las doce.

Devolver a Angela Martín, de Sanzoles, a su hija Antonia Prieto García, asilada en el Hospicio.

Ordenar al alcalde de Casaseca de Campaño, cumpla lo acordado en el expediente sobre elección de concejales.

Autorizar a Manuela de la Iglesia, asilada de la Casa Hospicio para contraer matrimonio.

Admitir en la Casa Hospicio a los niños José Gallego, de Asturianos;

Germán Gómez, de Entrala; Bienvenido Rodríguez, de Santa Cristina de la Polvorosa; Policarpo Alonso, de Toro; Juan y Melchor Rivera, de Santa Cristina; Mariana Alvarez, de Valles; Isabel Jambrina, de Morales del Vino y Jacinto Garrido de Valer.

Solicitar del Ayuntamiento de Zamora certificación acerca de si don Germán González, perdió la vecindad para unirla al expediente sobre reclusión de su hijo Antonio en el manicomio de Valladolid.

Remitir al señor Gobernador civil la relación de los diputados provinciales que a la vez son letrados.

Estimar el recurso de «alzada» interpuesto por el vecino de El Perdigón don Andrés Girón Martín y condonar la multa de cinco pesetas que le impuso el alcalde de Entrala.

Asesinato del Presidente de la república portuguesa

Nuevos detalles.

Los primeros médicos que curaron a Sidonio Paes fueron los señores Damas, Mora y Torres Pereyra, que se hallaban de servicio de guardia.

Al ser trasladado, en el Hospital, a la mesa de operaciones, dijo el Presidente: «No me apretéis mucho, muchachos.»

Los médicos le apreciaron un bazo que había atravesado un pulmón, y otro que interesaba el hígado.

Sidonio Paes intentó incorporarse, diciendo al alférez Terreira: «Muerdo, pero muerdo bien. Que se salve la Patria.»

Un testigo presencial declaró que los asesinos fueron tres: uno el que mató la Policía; otro, el que está detenido, y otro, el que se fugó, y que iba vestido con un capote.

El primer disparo contra el presidente se hizo por la espalda.

Al bajar del tren el general Tamagnini, después del atentado, grupos de oficiales le rodearon para protegerlo con sus cuerpos, y ordenó que no quería acompañamiento.

Luego mandó que se encendieran los faroles de su automóvil, que se habían apagado por precaución, y dijo a su «chauffeur» que caminara despacio.

Al principio se pensó en que el tren presidencial continuara con las tropas hasta Entroncamento; pero luego se desistió de tal cosa.

PESAME DE LOS GOBIERNOS FRANCÉS E INGLÉS

Lisboa 17.
El ministro francés de Negocios Extranjeros, señor Pichón, ha telegrafiado el pésame del Gobierno por la muerte de Sidonio Paes.

También se ha recibido un telegrama del Gobierno inglés en igual sentido.

EL CADAVER DEL PRESIDENTE

Lisboa 17.
Se han dado las ordenes oportunas para que el cadáver de Sidonio Paes sea cubierto con las banderas aliadas.

LOS JEFES DE ESTADO EN PORTUGAL DESDE HACE QUINCE AÑOS—COMO HA TERMINADO SU MANDATO.

Lisboa 17.
Hace quince años que ningún jefe de Estado portugués llegó al término natural de su magistratura.

El rey Carlos I fue asesinado. Arriaga, presidente constitucional, renunció a la Presidencia a causa de la revolución en 14 de Mayo de 1916.

Bernardino Machado, fué destituido por la revolución de 5 de Diciembre.

Sidonio Paes, ha sido asesinado.

LA VIDA ANECDOTICA

VEINTE DUROS POR UN DESMAYO

No vamos a hacer ahora un elogio de la claque, agrupación de «alabareros» o entusiastas aplaudidores, jaleadores y encarecedores de las obras de teatro, porque ni somos autores dramáticos, aunque estamos convencidos de su utilidad, ni es pre-

Desde Fuentesauco.

A los asociados de los Previsores del Porvenir de esta provincia.

En el largo lapso de tiempo de anomalización porque la Sociedad de Previsores está atravesando, todos los señores asociados con quien he tenido ocasión de conferenciar, se encuentran en un estado de ignorancia y de falta de orientación en asuntos que tanto les interesa, que justamente se lamentan de la falta de medios informativos que por la central de la Sociedad se les facilita para conocer el estado de cosas porque en la actualidad atraviesa.

Y si bien es verdad que por la Prensa en general hemos oído que se había sentido el criterio en el Parlamento, donde esto había llegado a

resonar, que los asociados no era justo que pagasen la derrama que en una junta general se había acordado; impresiones por mi recibidas recientemente en las oficinas de dicha Sociedad, no fiado de lo que en la Prensa había leído, he sacado la convicción de que allí existe un desconcierto tal que ha anegado mi ánimo en un caos de desconfianza y recelos y en consecuencia, que cuanto la Prensa había dicho carecía de fundamento y seguramente habrá hecho concebir un juicio firme y halagüeño a los señores asociados y esto es preciso en bien de todos someterlo a una clarísima interpretación para evitarnos sinsabores que yo preveo se van a cumplir.

En este sentido se me ocurre invitar a los señores asociados de la provincia para que si alguno de ellos en este momento o en periodos sucesivos (pero antes del día 20 de Enero fecha en que finaliza el pago de la derrama) adquiriese datos de absoluta garantía acerca de lo que último

TEJIDOS, NOVEDADES
Casa especial en pañería.
La que más barato vende.
LUIS DE LA CUESTA
 SANTA CLARA, 12

ciso convencer al público de la necesidad de semejante institución.
 La *claque*—dice un crítico francés—debe ser considerada como una especie de acompañamiento indispensable que ocupa el lugar de los antiguos *trémolos* de la orquesta subrayadores de los pasajes dignos de atención.

El jefe de los *claqueurs* debe reunir varias condiciones de sagacidad y discernimiento que aseguren su oficio, ciertamente difícil. Una palmeta a destiempo, como un bravo oportuno deciden a veces, del fracaso o del éxito de una obra.

Reconocida la necesidad de los *alabarderos* queda como detalle insospechado de la mayoría del público la intervención, en cierta época utilizada, de las *alabarderas*. Si las hubo a principios del siglo pasado en Francia, si creemos a un tal Robert, jefe de *claque* muy popular en París, hacia 1829.

El género dramático entonces en boga, llamado *lacrimoso* o *sensiblero*, que culmina en los melodramas, impuso la creación de las *dames-claque*. Estas señoras tenían por misión—retribuida, claro es—la de sacar furtivamente el pañuelo y escurrirse unas lagrimitas cuando la escena lo exigía, o debía exigirlo. Las *lloronas* proporcionaron grandes éxitos a muchos actores mediocres sorprendiendo la irremediable buena fe del público. Al fin este recurso es dispensable si recordamos que en ceremonia tan solemne como la de un entierro, todavía perdura en determinadas regiones españolas la costumbre de pagar a varias *pañudeiras* para que lloren tras el difunto.

Pues bien: una de las *dames-claque* acreditadísima en el arte de conmovir a la masa fué requerida por una dama joven de no se dice que teatro y el autor de la obra que iba a estrenarse para que en el acto segundo sollozara, llorase a lágrima viva en el tercero y en el desenlace se sintiese indisputada de tal modo que los reviseros relataran al día siguiente el caso en los periódicos.

Por este trabajo, la mujer recibiría 100 pesetas, la mujer, que debía ser una filósofa aceptó. Convínose en que, oculta en el fondo de un palco, otra persona amiga de la actriz y el autor, vigilaría la conducta de la simuladora.

Según se había acordado, esta sollozó dolorosamente en el segundo acto del melodrama y en el tercero extrajo cataratas de lágrimas a sus pupilas. Pero, al llegar al desenlace, el público empezó a silbar con tales bríos que la mujer consideró peligroso, por inoportuno, desmayarse. Además, el pateo fué tan estruendoso que hubo necesidad de bajar el telón cuando aún faltaban varias escenas.

Pero la *sensible* apesar de todo fué al día siguiente a reclamar la suma convenida y se encontró con que solo querían abonarle la mitad.

—Yo no tengo la culpa de lo ocurrido—alegó—; y si no me entregan las 100 pesetas entraré a la gente de nuestro contrato y allá ustedes.
 —Tal amenaza—refiere Robert—hecha con tono enérgico, intimidó a los inventores de la escena tragicómica y la cantidad fué satisfecha como si el desmayo hubiese sido realizado.

E. RAMÍREZ ÁNGEL.

Junta municipal.

En segunda convocatoria, ayer tarde se reunió la Junta municipal del término, bajo la presidencia del alcalde señor Marín y Miguel y con asistencia de los concejales señores Tola, Juan Enriquez, Sendin, Carrascal, Alonso Morante, Zapata, Tino y Berrocal y los asociados señores Arribas, Santamaría de la Fuente, Boizas Barbero, Pozo Chapado, Vecilla Vadillo, Alonso Mastache, Rodríguez Piedra y Diez Rodríguez.

Inmediatamente se procedió al examen y discusión del proyecto de presupuesto para 1919, aprobado por el Ayuntamiento importante 427.033 pesetas 47 céntimos.

La Asamblea aprobó casi en su totalidad la obra del Ayuntamiento, aceptando en todas sus partes el establecimiento del arbitrio sobre los vinos, aguardientes, alcoholes, licorres, sidra, cerveza y artículos de per-

fermería a base de alcohol, autorizado por Real decreto de 11 de Septiembre de 1918.

La Junta hizo en los ingresos una baja de 7.423 pesetas y un alza de 2.370 pesetas.

El presupuesto de ingresos aprobado arroja un total de 421.910 pesetas 47 céntimos.

Mañana jueves a la misma hora continuará la discusión de los gastos y aplicación de tarifas para los arbitrios e impuestos.

Teatro Principal.

Troupe Max.

Un nuevo éxito conquistaron en las secciones celebradas ayer en el Teatro Principal, los artistas que forman la aplaudida Troupe Max, que ante la favorabilísima acogida que el público les ha dispensado, tributándole calurosas ovaciones, han prorrogado la temporada.

Tanto en la sección de las siete como en la de las diez, la troupe Max cosechó nuevos laureles, saliendo a escena repetidas veces.

Los Marguerit; Hermanos Max; Pepe Crévola y Peñita de Andalucía realizaron trabajos preciosos y los Hermanos Bautista aparte los duetos que hicieron, representaron el entremés de los hermanos Alvarez Quintero, *Frasquito e de Molares*, en el que estuvieron afortunadísimos.

Esta noche dos secciones con repertorio distinto. Para en breve se proyectan nuevos atractivos para el público.

Comisión a Madrid.

En el correo de esta tarde han salido para Madrid los señores don Pedro Gazapo Cerezal, director del Instituto y los catedráticos don Rafael Gras y don Miguel Moyano, así como el director de la Normal de Maestros don Marceliano Escudero Lera.

Se proponen dichos señores gestionar la habilitación del nuevo local destinado a Instituto siendo casi seguro que se conseguirá merced a las gestiones que en tal sentido lleva realizadas el diputado a Cortes señor Rodríguez Cid y al interés que en el mismo asunto, tiene el ilustre subsecretario de Instrucción Pública don Fernando López Monís.

Lleven feliz viaje y esperamos halagüeños resultados de la misión que les lleva a la Corte.

Homicidio por imprudencia.

Nuestro corresponsal en Fuente-sauco nos escribe hoy manifestándonos que en el juzgado de instrucción de aquella villa, se han recibido diligencias sumariales enviadas por el juez municipal de San Miguel de la Rivera, relacionadas con un suceso que ha causado penosísima impresión en el citado pueblo.

La vecina Sebastiana Narros Vicente poseía un arma de fuego de las cortas, la cual había puesto en venta por no serle necesaria.

Anteayer se presentaron en el domicilio de Sebastiana; Deogracias Avedillo Sánchez y Serafín Docampo con la pretensión de que les exhibiera el revólver que habían de comprar.

En el momento de mostrar el ar-

ma Sebastiana, a Deogracias y Serafín, aquélla sin saber como ni por qué, se disparó y el proyectil fué a incrustarse en la cabeza de la propietaria del arma, causándole la muerte en el acto.

El Juzgado de instrucción de Fuente-sauco, continúa las diligencias hasta elevar el sumario a plenario.

El suceso ha causado honda impresión en el pueblo.

Al público.

HERALDO DE ZAMORA, que no omite sacrificio por servir al público, en su deseo de dar facilidades a los lectores y a pesar de la honda crisis por que atraviesan las industrias tipográficas ha acordado, que a los lectores que con fecha de hoy, hasta fin de mes se inscriban en las listas del periódico, como suscriptores, abonando un trimestre por lo menos, anticipado, se le servirá el periódico gratis, a domicilio, tanto en la capital como en la provincia hasta el día 1.º de Enero de 1919.

En esa fecha, empezará a publicar HERALDO DE ZAMORA, en forma de folletín encuadernable, la emocionante novela

La cuerda al cuello original del novelista francés, Emilio Gaboriau, que tanto éxito obtuvo en su edición española, de la casa editorial Sopena-

La cuerda al cuello es uno de los libros que figuran en la Biblioteca de grandes novelas de la Casa Sopena, y estamos seguros que ha de agradar a los lectores de

HERALDO DE ZAMORA

que empezará su publicación el día 2 de Enero de 1919, hasta cuya fecha pueden leer este periódico gratis las personas que pidan desde hoy la suscripción por un trimestre.

NOTICIAS

El sargento de la benemérita don Eugenio Ríos Campo, ha sido destinado de la Comandancia de Granada a la de Zamora.

Venta o arriendo de la vinatería y bodega que en Zamora posee don Leonardo Casaseca. Para tratar, con dicho señor, Alfonso XII número 5, o con don Agrupino G. Queipo en ausencia del dueño.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

NACIMIENTOS
 Claudio García Esteban.
 Severino García Palacios.
 José María Alfonso Lozano Pérez García.

DEFUNCIONES

Antonia Santamaría Mailla, de un mes.
 Policarpo Navarro Miegimolle, de dos meses.

Enfermedades de la vista

DON LUIS DIAZ HERNANDO
OCULISTA
 Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Practicase toda clase de operaciones; extracción de cataratas, permaneciendo los operados breves horas en cama; curación de las rijas sin dolor y en cinco días aproximadamente. Se gradúa la vista.
 Consulta: de 10 a 1 y de 3 a 5. Santa Clara 59.—Zamora.

El tribunal de esta Audiencia ha condenado al vecino de Benavente, Pascasio Martín Cuiñado a la pena de seis meses y un día de prisión co-

rrreccional por el delito de disparo de arma de fuego.

IMPRESOS para los Presupuestos, Repartimientos, Rústica y Urbana, Padrón, Cédulas personales, Matriculas; editados en papel de barba clase superior.
 Pedidos, Librería de Vitaliano Barroso, Benavente.

En el campamento de Africa, ha fallecido víctima de rápida enfermedad el sargento del regimiento Mellila y estimado amigo nuestro don Pablo Aranda de la Fuente, hijo de nuestro apreciable amigo don Manuel teniente coronel que fué del regimiento Toledo.

A sus afligidos padres, hermanos y demás familia les enviamos la expresión sincera del más sentido pésame.

Los señores de Navarro Miegimolle, están pasando en estos momentos por el duro trance de haber perdido para siempre a su querido hijo Policarpo, preciosa criatura que apenas contaba dos meses de edad.

A las tres de la tarde de hoy y despues del oficio de Gloria se verificó la traslación de los restos al Camposanto, asistiendo numerosa concurrencia.

Testimoniamos a los señores de Navarro nuestro profundo pesar.

HERMINIO E. PINILLA

DOCTOR EN MEDICINA
 Consulta de enfermedades de la piel, niños y secretas.
 Cura radical de flujos, picores y eruciones.
 Horas: de 9 a 1 del día y de 9 a 11 de la noche.
 Damas, 25.—ZAMORA

Ha presentado instancia solicitando el alzamiento de la nota de prófugo, el mozo de Cubo del Vino, Alfonso Borrego Losa, del reemplazo de 1917.

Cura el estómago e intestinos. el ELIXIR SAIZ DE CARLOS

En el Juzgado de Benavente se si-

gue sumario por hurto de una corchera a la vecina de Morales de Rey, Isidora Vara.

José García Fraga

MÉDICO
 Ex-alumno interno del Gran Hospital Real de Santiago.
 Consulta en general, y en especial en enfermedades internas y de los niños.
 San Andrés núm. 1, principal Frente a la Plaza Mayor.—Zamora.

Libramientos a satisfacer mañana en esta Pagaduría de Hacienda.

	PESETAS
Leopoldo Muñoz	5 364
Julio Santaló	215
Francisco Fernández	1.965
Catalina Mena	1.886

Cueros y curtidos.

12, SAN TORCUATO 12, ZAMORA
 En este nuevo establecimiento encontrarán los zapateros y público en general las Suelas de la acreditada Fábrica de don José Herrera, de Salamanca, sin alteración de los precios de Fábrica.

También cuenta con un gran surtido en Alpargatería y todo lo con cerniente al ramo de Curtidos.

NO CONFUNDIRSE
SAN TORCUATO, 12—ZAMORA
 — LUIS SENDIN —

En la villa de Fermoselle han sido detenidos por indocumentados varios portugueses que pretendían internarse en España.

CENTRO DE MODAS

CONCHA HURTADO
 MODISTA
 Primera y única casa en Zamora para la confección de Abrigos, Sombreros y Vestidos combinados con los mismos géneros.

Se liquidan a precios increíbles diez preciosos modelos de Sombreros por avanzado de la temporada.

Precios, prontitud, originalidad y figurines como nadie.
 Santa Clara 53, principal.—Zamora.

Por el ministerio de la Gobernación ha sido confirmado el acuerdo de la Comisión provincial, declarando válidas las elecciones de conce-

jales el 11 de Noviembre de 1917 en el pueblo de Vega de Tera y desestimada la reclamación de Dionisio Barrios.

Ha tomado el traspaso de la *vaquería Salmantina*, don Jaime Garrido, vecino de esta ciudad.
 Despacho, Plaza de Zorrilla, número 7.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación han sido declaradas nulas las elecciones municipales celebradas en Santa Croya de Tera, según acuerdo de la Comisión provincial.

Vino de cosechero clarete, superior, se vende a cinco pesetas cántaro, en la bodega del hijo de Martín Marín, calle de San Andrés, número 19. Horas de despacho: de 11 de la mañana, a 1 de la tarde.

La Sala de esta Audiencia ha dictado sentencia condenando al vecino de Benavente Eloy Prieto Palacios a la pena de 4 meses y 1 día de arresto mayor, por el delito de lesiones.

Amalia Montaña.—MODISTA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ha trasladado su domicilio a la calle de las Damas, número 37.

Han sido consignadas las 8.920 pesetas 52 céntimos que la Comandancia de Ingenieros de Valladolid, necesita para instalar la calefacción en el Gobierno militar de Zamora.

Repartidores. Se necesitan en la imprenta donde se edita este diario. Inútil presentarse sin buenas referencias.

El cabo de la Guardia civil Antonio Piorno Herrero, ha sido destinado a la Comandancia de Oviedo.

Hoy ha celebrado sesión la Comisión mixta de reclutamiento despachando varios expedientes.

Piano. Se vende uno en muy buen uso, en inmejorables condiciones. Informarán en esta Administración.

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal Sr. Sánchez Ortiz.)

EXTRANJERO

CONFERENCIA TELEFÓNICA
 Madrid 18 (10 m.)

Disturbios electorales en Londres.

Comunican de Londres, que los días 14 y 15 del actual, desarrolláronse varios disturbios electorales en aquella capital.

La guardia militar hizo fuego contra los revoltosos, resultando cinco personas muertas y catorce heridas.

Recepción.

El rey Jorge de Inglaterra, recibió ayer en audiencia al ministro de Negocios de Portugal señor Egaz Monís.

La abdicación del Kaiser.

De Berna informan que algunos personajes alemanes que hasta el 8 de Diciembre permanecieron al lado de Guillermo II, relatan lo que les ha manifestado el ayudante de campo del ex emperador de Alemania respecto a la abdicación de éste.

Según esas manifestaciones, el Gobierno del imperio aconsejó al Emperador el día 9 de Noviembre que abdicara.

El emperador se resistió pero convocó para conferenciar con ellos a Hindenburg y a otros generales del Estado Mayor; los cuales manifestaron que estaban dispuestos a sacrificarse por apoyar.

El Gobierno volvió a telegrafiar insistiendo en la necesidad de la abdicación.

Después aconsejado por los generales acordó renunciar al imperio reservándose la corona de Prusia.

Este acuerdo se transmitió por telegrama al Gobierno y éste contestó que era tarde porque se había publicado ya el decreto de abdicación.

Entonces el Kaiser llamó al Kromprinz, diciéndole:

«Di a tus soldados que no he abdicado y que continuaré siendo Rey de Prusia.»

Las deliberaciones de la paz.—Foch y Wilson.—Ocupación de territorio alemán.—El Rey de Italia a París.

Comunican de París que es casi seguro que las deliberaciones para la firma de la paz darán comienzo en la primera quincena de enero.

El mariscal francés, monsieur Foch visitó ayer por la mañana al presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, mister Wilson.

El presidente y el mariscal estuvieron conferenciando más de media hora.

Se han recibido en París noticias oficiales comunicando que las tropas aliadas han terminado la ocupación de los territorios alemanes de la orilla derecha del Rhim.

Hoy es esperado en la capital de Francia S. M. el rey de Italia Víctor Manuel.

Con este motivo el Gobierno ha publicado un decreto declarando feriado al día de hoy al objeto de que la recepción que se dispense al Monarca italiano sea más imponente.

Contra los bolcheviquistas.

De Stokolmo, oficialmente, comunican que la escuadra británica del Golfo de Finlandia bombardeó el frente y las retaguardias bolcheviquistas de Estoconia, deteniendo su avance.

De Portugal.

La elección de presidente de la República.—Juramento de Cantos Castro.—En el palacio de Belen.—El entierro de Sidonio Paes.—Otras noticias.

Noticias recibidas de Lisboa comunican detalles de la elección de Presidente de la República, en la que tomaron parte 138 congresistas de los cuales obtuvo 137 votos el señor Cantos Castro. El voto que faltó fué el del propio interesado que votó en blanco.

En seguida Cantos Castro se trasladó a la presidencia de la Cámara prestando juramento de fidelidad en medio de atronadoras aclamaciones.

El nuevo presidente manifestó que continuará honrando la memoria de Sidonio Paes continuando la misma política del presidente asesinado.

Cantos Castro, escoltado por un escuadrón de caballería marchó al palacio de Belen, donde quedó instalado.

El nuevo presidente de la República lusitana, aceptó la dimisión del Gobierno en pleno.

Esto no obstante todos los ministros permanecerán en sus puestos hasta que se forme el nuevo Gabinete.

La dimisión que no ha aceptado es la del gobernador civil de Lisboa.

El nuevo presidente tiene una brillante historia de marino, que nació el año 1862.

La noche última la pasó velando al cadáver de Sidonio Paes.

Ayer llegó a Lisboa el hermano del presidente asesinado que figuraba como agregado militar de la embajada lusitana en Madrid el cual recibió un sentido telegrama firmado por el Rey don Alfonso XIII en el que expresaba su sentimiento por la desgracia.

El Consejo de ministros acordó ayer los últimos homenajes que se tributarán a Sidonio Paes.

El nuevo presidente acompañará el cadáver en su traslado hasta el Ayuntamiento donde será depositado hasta la hora del entierro.

Este se verificará el viernes recibiendo sepultura en el panteón de San Jerónimo.

Formarán las tropas de la guarnición y las de Marina, saliendo el cortejo fúnebre a la una de tarde recorriendo las principales calles de la capital.

Los faroles del recorrido serán cubiertos con crespones.

—Asegúrase que el presidente de los Estados Unidos, mister Wilson, vendrá a Lisboa dentro de poco tiempo.

El cuerpo diplomático y consular visitó al nuevo presidente cumplimentándole.

De todas partes se reciben telegramas de pésame y coronas dedicadas a Sidonio Paes.

SANCHEZ ORTIZ.

¿Qué es lo mejor
 para devolver a la piel la suavidad y blanca que caracteriza a las personas de distinción?
La Crema Alabastrina
 Unica preparación que por su composición puede realizar este milagro sin producir con el tiempo desamaciones en la epidermis. Precio del estuche, 0,75.
HIGIENE DE LA PIEL, BELLEZA, BLANCURA
 De venta: En la Farmacia y Droguerías de
GARCIA CAPELO

“La Perla Zamorana.”
GRAN FABRICA DE HARINAS
 DE
Federico Tejedor
 RONDA DE LA FERIA
 Se anuncia al público haberse instalado piedras para moliitura de piensos con arreglo a los últimos adelantos de la industria.



Campaña Wotan

BECEDAS, Santa Clara 6. 2 pesetas Teléfono 107.

TINTAS PARA ESCRIBIR

NEGRA AZUL FIJA

CALAMITA :: ZAMORA

(CONFERENCIA TELEFÓNICA) Madrid, 18 (11 m.)

DE ESPAÑA

De interés para los españoles.

Dice Romanones.-Circular a los gobernadores.-Tranquilidad en Barcelona y Bilbao.-Hacia la solución de la huelga de Barcelona.-Curso de higiene.-Alardes de Cambó y Rodés.

Anoche se dijo en el Teatro Real que hoy se hará pública una noticia de mucha importancia internacional y que tiene extraordinario interés para los españoles.

Desconoce el origen de ese rumor, que coincide con el viaje del embajador de Francia en España, que llegará hoy a Madrid.

Preguntado sobre ese asunto el presidente del Consejo de ministros ha manifestado que no tardará en saberse lo que España significa ante el extranjero y el concepto que de ella tiénesse en el mundo.

El conde de Romanones no quiso ser más explícito, contribuyendo esta reserva a intrigar más a la opinión pública.

—Hoy llegará también a Madrid el señor Lerroux, siendo muy comentado su viaje.

En el ministerio de la Gobernación nos facilitaron el texto del telegrama circular que se dirigió a los gobernadores, recordando la necesidad de adoptar medidas precisas, a fin de que no se consientan que se consumen delitos, que tienen su sanción en las leyes, siendo entregados los culpables a los tribunales.

El subsecretario de este departamento ministerial, nos manifestó que esta madrugada la tranquilidad era absoluta en Barcelona y Bilbao.

Respecto a la huelga de Zaragoza, nos dijo, que caminaba hacia la solución, habiendo aceptado los patronos y los delegados de los obreros, el tribunal de arbitraje, que lo firmarán las más distinguidas personalidades de la ciudad.

Las sociedades obreras, celebrarán una Asamblea para ratificar la aceptación del arbitraje.

—En el Colegio Médico se inauguró el curso de la Sociedad de higiene, presidiendo en nombre del ministro de la Gobernación, el inspector general de Sanidad, doctor Salazar.

Pronunció el discurso de apertura el doctor Fernández Sanz.

Puso de manifiesto la necesidad de modificar la asistencia de los alienados en España, proponiendo unas bases que se elevarán al Gobierno.

El doctor Salazar resumió el discurso, disculpando la ausencia del ministro por los altos deberes de Gobierno.

—Comunican de Artesa de Segria que el domingo llegaron los ex ministros Cambó y Rodés, para combatir la candidatura de Riu.

Fueron recibidos a los acordes de «La Marsellesa».

Ambos catalanistas atacaron rudamente a Alba y aseguraron que la autonomía de Cataluña la obtendrían en paz o en guerra.

Terminado el mitin, fueron despedidos a los acordes de «Els Segadors» y de «La Marsellesa».

Las estridencias de los oradores fueron objeto de severas censuras por parte del público sensato.

El candidato regionalista triunfará.

El príncipe de Ratibor da los pasaportes.-Ventosa a París, para conferenciar con Wilson.—Romanones a París.

El príncipe de Ratibor, embajador de Alemania en Madrid, ha recibido a todos los agregados, dándole los pasaportes para que abandonen sus puestos y marchen a su país.

—Dícese que el viaje de Ventosa a París tiene por objeto conferenciar con Wilson sobre las pretensiones catalanistas.

El Imparcial, publica la interesante noticia de que el conde de Romanones marchará el viernes a París, a conferenciar con Wilson, Clemenceau, Lloyd George y Orlando.

El Imparcial, cree que este viaje tendrá una gran influencia en la política internacional de España.

Huelga minera.-Petición de la autonomía.

Los mineros del grupo «Nicolasa», de Mieres, se han declarado en huelga, pidiendo la expulsión de dos vigilantes que no guardan consideración a los obreros.

La Diputación provincial de Oviedo, se ha reunido, tratando de la conveniencia de pedir la autonomía.

Se nombró una ponencia para que redacte las bases, las cuales, antes de someterlas a la aprobación de los Ayuntamientos, las sancionará la Diputación.

Aguinaldo para los obreros del arsenal.

La Sociedad española de construcciones navales ha acordado abonar a los obreros del arsenal de El Ferrol, como gratificación por Navidad, los jornales de los días festivos.

El día 25 del actual les regalará también media mensualidad, siendo elogiadísimo este acto de dicha sociedad.

Los patronos ebanistas se dan de baja en la contribución.

A última hora de la tarde la huelga de Zaragoza ha tomado un sesgo imprevisto.

Los patronos ebanistas acordaron darse de baja en la contribución, disolviéndose el gremio.

Este acuerdo lo comunicaron al gobernador mediante oficio.

Añaden que no aceptan ni rechazan la proposición de arbitraje, porque el gremio considerase disuelto y la industria desaparecida.

La determinación de los patronos ha causado honda sensación.

Los obreros conferenciaron con el gobernador.

Banquete españolista.

El próximo domingo se celebrará en Bilbao un gran banquete en honor de Balparda, Berge y del director de *El Pueblo Vasco*.

Tendrá carácter popular y en él se harán afirmaciones españolistas.

Se organizarán trenes y tranvías especiales para facilitar la venida de mucha gente de los pueblos de la provincia.

En la manifestación del domingo un concejal maurista dió gritos contra la patria.

Se reunió el requete jaimista, acordando que los concejales del partido formulen en la próxima sesión del Ayuntamiento una enérgica protesta.

Los obreros corcho-taponeros.

Los obreros corcho-taponeros de Estepona han planteado la huelga, pidiendo la reposición de los despedidos en Málaga y el aumento del 10 por 100 de los jornales.

—Se ha solucionado la huelga de los estuquistas.

Tren descarrilado y obreros despedidos.

Dicen de Santiucar que descarriló el tren costero cerca de la estación de Arroyo de San Juan.

No hay que lamentar desgracias personales.

La vía ha sufrido importantes desperfectos en una extensión de más de cien metros.

Los vagones han sufrido grandes desperfectos.

Los obreros han sido despedidos. Para año nuevo se posesionará de esta línea la compañía de ferrocarriles secundarios.

Banquete aliadófilo.-Desaparición de la gripe.

El día primero de año se celebrará un banquete aliadófilo en Palencia, recibiendo muchas adhesiones.

La suscripción popular que se ha abierto para regalar ropas a los niños pobres, es un éxito.

—Desapareció del pueblo de Fuentes de Valdepera la epidemia gripal, último foco que quedaba en la provincia.

DE BARCELONA

La contestación del Gobierno a la Mancomunidad.-Reunión de consejeros y parlamentarios.-Nota oficiosa.

Manifestaciones en las Ramblas.

La contestación del Gobierno al mensaje de los catalanes, la recibió Puig y Cadafalch, a las once de la mañana.

En el acto se sacaron numerosas copias, que se entregaron a los consejeros de la Mancomunidad y a los parlamentarios.

Durante la reunión de éstos, la antitesa estuvo concurrendísima, como pocas veces.

Los diputados a Cortes, los provinciales y los concejales, se mezclaban con los periodistas desahogados de noticias.

Entre los últimos hallábase la señora del corresponsal del «The New

York-Worlds» en España, que encuéntrase accidentalmente en Barcelona.

Terminada la reunión de parlamentarios entraron en el salón los fotógrafos, sacando varias instantáneas.

Los parlamentarios salieron a escape, pretendiendo rehuir las preguntas de los periodistas.

La nota oficiosa que se facilitó, dice que la contestación del Gobierno ha venido a aumentar la expectación, siendo disconformes a ella algunos consejeros y parlamentarios.

Los comentaristas se dedicaron a hacer cábalas sobre lo que pueda ocurrir el sábado.

Es probable que se presente una proposición proclamando la autonomía de Cataluña y que las minorías formulen otras pidiendo que se acepte la fórmula del Gobierno.

A las ocho de la noche, cuando mayor era la animación en las Ramblas, se formaron varias manifestaciones que fueron disueltas por la policía sin grandes esfuerzos.

En la Plaza de Cataluña fué detenido un individuo que supónese tuvo participación en las manifestaciones de la Ronda de San Antonio.

En las calles de San Pablo, Conde del Asalto y Hospital, también se organizaron varias manifestaciones que después de dar vivas a Cataluña se disolvieron sin más incidentes.

Durante la función de esta noche en el Teatro Romea, en uno de los entreactos la orquesta ejecutó el himno de «Els Segadors», dándose vivas a Cataluña libre.

En varios palcos aparecieron también banderas catalanas.

SANCHEZ ORTIZ

ULTIMA HORA

Madrid 18 (3 t.)

Alcance telefónico

Romanones a París.

Nota oficiosa.-Invitación para una conferencia.-Los que acompañarán al presidente. Manifestaciones del conde.-Otras noticias.

El presidente del Consejo de ministros, señor conde de Romanones, estuvo presente esta mañana en la presentación de credenciales del nuevo ministro de Colombia.

Desde el Regio Alcázar el conde se trasladó al ministerio de Estado donde se facilitó una nota en la que se dice que al tener conocimiento el Gobierno de que el presidente de los Estados Unidos mister Wilson se proponía venir a Europa, se le había invitado para que visitara España.

El presidente yanqui manifestó la imposibilidad de realizar ese viaje, pero expresó su deseo de conferenciar con Romanones, señalando la fecha del 18 al 20 y agradeciendo la atención de la invitación.

Aprovechando ahora la circunstancia de hallarse en París representaciones de los Gobiernos de Italia e Inglaterra el viaje del conde puede resultar altamente beneficioso para los intereses de España en lo que tienen relación con la política internacional.

El presidente del Consejo señor conde de Romanones saldrá esta noche para París adonde llegará el viernes, yendo acompañado del plenipotenciario señor Palacios que es jefe del departamento de política del ministerio de Estado y del señor Espinosa de los Monteros jefe diplomático del ministerio.

También irá con el conde su secretario particular señor Entrerria. Es propósito del Gobierno que ya que esta entrevista no pudo celebrarse en España se realice ahora en París.

Romanones antes de acordar nada en definitivo consultó con el Rey y con importantes personalidades políticas.

Espera el conde que durante su ausencia los partidos políticos concederán al Gobierno una tregua patriótica y no causarán trastornos que motiven la intervención del Gobierno.

Como ministro más antiguo se hará cargo de la Presidencia interinamente el señor Gimeno.

Conversando con los periodistas dijo esta mañana don Alvaro.

Esta noche salgo para París a donde como digo en la Nota llegaré el viernes.

Como voy en viaje oficial no quiero llevar a ningún amigo. No voy por finalidades egoístas sino para recoger impresiones y traerlas a España.

Mi política es bien diáfana y no creo que sea preciso asegurar que no me lleva a París un impulso propio sino el deseo de ver como se engrandece la Patria.

Hoy llegó a Madrid el nuevo embajador de Francia ante el Gobierno español monsieur Alapetite.

Argente ha firmado una disposición designando la comisión que ha de estudiar el asunto de la exportación de aceites.

SANCHEZ ORTIZ

Información mercantil

Valladolid 17.

Mercado del Canal.—400 han sido las entradas de trigo en este mercado del detall, siguiéndose pagando entre 83 reales las 94 libras—pesetas 47,99 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—Las entradas de trigo en este mercado fueron hoy unas 200 fanegas.

La tendencia floja.

La cebada se cotiza de 57 reales fanega y las algarrobas a 85.

Harina extra se vende a 64 y 65 pesetas los 100 kilos, primeras a 62 de todo pan a 59 y bajas a 52.

Toro, 17.

Sigue pagándose el trigo en este mercado a 86 reales las 94 libras—pesetas 58,78 los 100 kilos.

El centeno se cotiza a 70 reales las 90 libras, cebada a 57 las 70 y algarrobas a 84 fanega.

Vino de primera a 4,75 pesetas cántaro y de segunda a 4,25.

Medina 17.

Las entradas fueron hoy unas 200 fanegas que se pagaron de 83 reales las 94 libras—pesetas 47,99 y los 100 kilos.

Centeno, a 70 reales las 90 libras. Cebada, a 55 id. las 70 id.

Avena, a 40 id. los 25 kilos. Algarrobas, a 70 id. las 94 libras.

Benavente 17.

En este mercado se ha llegado a pagar hoy el trigo a 86 reales las 94 libras—pesetas 48,71 los 100 kilos.

El centeno se cotizó a 70 reales fanega, cebada a 59, algarrobas y yeros a 84.

Las harinas extras se venden a 70 pesetas los 100 kilos, primeras buenas a 64, segundas o de todo pan a 60 Tercerillas a 42, comidillas a 30 y salvado de hoja a 30.

Imp. de Enrique Calamita.

MODISTA NUMERIANA MAILLO

exoficial de Asunción Sevilla, ofrece sus servicios en casa y a domicilio. DAMAS, 31.

CALLOS

¿Cuánto daría usted por verse libre de sus terribles callos?—Con solo cinco reales consigue usted esa felicidad. Compre hoy mismo un tarrito de UNGUENTO MAGICO y en tres días le extirpará los callos, juanetes, ojos de gallo y cualquier dureza. Se vende en todas las farmacias y droguerías a 125 pesetas. Depósito en Zamora: Droguería de Blanco.

Centro de Reclutamiento DE

Sustitutos voluntarios para el Ejército de Africa Mayores de 19 años y menores de 35

Buen premio y dos pesetas diarias de socorro desde el día que sea inscrito en este Centro hasta el día que sea filiado en la Caja de recluta.

HORAS DE OFICINA: De nueve a una de la mañana, y de tres a siete de la tarde. Calle de Zapatería, nº 23 principal.

SAN VICENTE Mecanógrafo de la Diputación, se ofrece para hacer toda clase de copias. Máquina nueva L. C. Smith & Bros. Garantiza los trabajos. Lecciones a domicilio en todos los sistemas. Santa Clara 53, principal, Zamora.

Vino superior.-Martín Hernández, cosechero, Traviesa, número 4. Lo vende a seis pesetas el cántaro, respondiendo de los gastos del análisis si no resultase de buena calidad y pureza.

Se vende.-Una tierra término de Zamora en la margen izquierda del Duero; radica en San Miguel de Bobadilla; su cabida es poco más de dos fanegas. Para tratar con su dueño, San Frontis, calle Larga, don José Luengo Tobal.

Vino superior de Sanzoles, se vende en la calle de San Andrés número 40, a cinco pesetas los 16 litros de tinto, y a seis de blanco. Se despacha durante todo el día.

Se venden plantones de almendros de dos, tres y cuatro años, muy bien criados y limpios, de fruto dulce, a 15 y 20 pesetas el 100, puestos sobre vagón en Zamora. También se venden plantas o garras de espárragos, barbados de uva tinta y blanca y algunos frutales.

Depósitos, donde se podrán ver y elegir, huerta de la vaquería de Marcelino del Valle, carretera de la estación, y en Fuentesauco, al que se pueden hacer los pedidos, e informará.

Vino superior.-Se vende en la boveda de doña Clara García, calle de Pelayo, al precio de seis pesetas los 18 litros.

Se despacha durante todo el día.

Se vende libre de toda carga la casa número 24 de la calle de San Andrés, en Zamora.

Informará, don Gonzalo Garsi, San Andrés, 18.

Se da a saber de un practicante titulado, con muchos años de práctica, y que desea colocarse.

Dirigirse a don Valeriano Alvarez, practicante en Mayalde, (partido de Fuentesauco).

Coto de caza.-Se desea arrendar un monte o coto de caza, con preferencia inmediato a una estación de ferrocarril, en las provincias de Zamora o Salamanca, indistintamente. También se compraría, caso de convenir.

Las ofertas al Administrador de HERALDO DE ZAMORA.

Gran Vivero de variedades americanas EN ZAMORA

El viticultor de esta capital Juan Gato (Plaza Mayor 1) pone en conocimiento del público, que desde esta fecha tienen a la venta gran número de plantas americanas injertadas sobre patrón Aramón 1 y 9 y Buprestic Lot y Murviedro de ininidad de variedades y barbados sin injertar, cuyas plantas están inspeccionadas por el competente señor ingeniero del servicio agrónomo de esta capital.

El vivero se halla en esta capital en el Arrabal de Olivares, y prede ser visitado por cuantas personas lo deseen.

Se darán cuantas explicaciones sean precisas y sin gastos de ninguna clase; el dueño del vivero visitará gustoso las tierras donde hayan de hacerse plantaciones, si para ello fuese avisado.

Analizará las tierras y facilitará la variedad o variedades apropiadas a cada terreno, garantizando la autenticidad y sus resultados.

Para informes y pedidos, Juan Gato, Plaza Mayor número 1, y en el vivero, Arrabal de Olivares (Zamora)

Auxiliares de Estadística.

Plazas con 2.500 pesetas. (Convocatoria para ambos sexos.) PREPARACION COMPLETA por Don José María Alvarez del Cuerpo facultativo de Estadística y Don Manuel Jorge Marzal Capitán de Infantería. Informes: Oficinas de Estadística, Rúa, 54

COCHES Y CARROCERIAS

Nuevo Calier de A. PEREZ Y GORDILLO (Antiguos operarios de la Casa Bomati, de Salamanca) Santa Clara, 71.—Zamora. Ha quedado abierto al público este nuevo Taller, donde se hacen toda clase de trabajos a precios sumamente económicos. SANTA CLARA 71.

GRIPPE

Se evita y cura siempre esta enfermedad haciendo uso una sola vez del ANTI-GRIPAL del Dr. Sacristán. Los Sres. Médicos que lo han empleado certifican sus curaciones en un solo día. Se encuentra en todas las Farmacias al precio de 2,25 frasco, y en Madrid, Casa de Pérez Martín y Durán, Alcalá 9 y Mariana Pineda 12.

ESTADISTICA

PLAZAS DE 2.500 PESETAS. Próximas oposiciones.—Preparación completa por funcionarios del Cuerpo.—Se admiten señoritas.—Precios módicos.—Se garantiza el resultado. Se ruega a los padres jueguen con su presencia la competencia de las clases. Dirijanse a don Gonzalo Fuentes, Colegio de San Lucas Evangelista, plaza de Santo Domingo de 2 a 6 de la tarde.

